

## Landesverbandstag 2012 in Nürtingen

Nach dreißig Jahren fand am 21. April die Jahrestagung des Landesverbands Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V. wieder einmal in den Mauern unserer Stadt Nürtingen statt – ein Zeichen der Wertschätzung, die unser Verein dort genießt. Es war der 58. Landesverbandstag und dazu ein ganz besonderer, da in diesem Jahr dessen sechzigjähriges Bestehen gefeiert wird – zeitgleich mit dem sechzigsten Geburtstag des Landes Baden-Württemberg.

Fast alle der 142 Vereine aus dem Südwesten hatten ihre Vertreter entsandt, und schon am Vorabend traf man sich zunächst im Rathaus zum Empfang unseres Oberbürgermeisters Otmar Heirich und dann im Hotel am Schlossberg zu einem festlichen Zusammensein, bei welchem die bei uns schon bestens bekannte Sängerin Larissa Wäsby (unterdessen beim Badischen Staatstheater Karlsruhe engagiert) die Anwesenden mit ihrer Gesangkunst in den Bann zog.

Anderentags startete dann vormittags der Landesverbandstag in der K3N-Stadthalle mit einem Empfang der Gäste durch den Landesvorsitzenden Torsten Pelant. Nach dessen Begrüßungsansprache ergriff Walter Marchart das Wort und blickte auf die Geschichte des Landesverbands zurück. Vor sechzig Jahren wurde dieser aus den zuvor selbständigen Verbänden Württemberg und Baden-Pfalz in Pforzheim gegründet.

Heute sei der Landesverband Südwest gut aufgestellt und habe 8.070 Mitglieder in 142 Vereinen – überwiegend Männer. Nicht ohne Augenzwinkern berichtete er, dass gerade mal zwei Jahre lang eine Frau stellvertretende Vorsitzende gewesen sei - dies reiche aber wohl nicht für eine ordentliche Frauenquote aus. Der Höhepunkt der Entwicklung war 1993 mit über 15.000 Mitgliedern in 160 Vereinen erreicht worden, seither sei die Tendenz aber leider rückläufig. Trotzdem zähle der Verband heute noch zu den stärksten im Bereich des BDPH.

Grußworte kamen anschließend vom Vorsitzenden des Bundes Deutscher Philatelisten (BDPh), Dieter Hartig, und von den Vorsitzenden der Landesverbände Sachsen und Bayern, Peter Girlich und Ludwig Gambert. Torsten Pelant wandte sich dann zum Abschluss des Vormittags an unseren Vorsitzenden, Siegfried Stoll, und unseren Ehrevorsitzenden, Dietrich Lichtenstein, um ihnen herzlich für die viele Mühe zu danken, die mit der Ausrichtung des Landesverbandstags verbunden war. Zum Zeichen des Danks überreichte er deren Ehefrauen Blumengebilde. Auch Frau Hannelore Lochschmied wurde in Würdigung der Verdienste unseres früheren Vorsitzenden Heinz Lochschmied als langjähriger LV-Schatzmeister mit einem Blumenstrauß bedacht.

Bei der Sitzung nachmittags ließ es sich unser Oberbürgermeister Otmar Heirich nicht nehmen, die versammelte Gilde der Philatelisten zu begrüßen. Nach den Regularien standen Neuwahlen an. Der Vorstand wurde komplett wieder gewählt.



*Torsten Pelant begrüßt die Tagungsteilnehmer in der K3N-Halle*



*Siegfried Stoll nimmt den Dank des Landesverbands für die Ausrichtung des Verbandstags durch unseren Verein entgegen*

A green poster with white and yellow text. At the top, it says "60 Jahre" in a large, stylized font. Below that, it reads "Landesverband Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V.". The central image shows a church with a tall steeple and a river with white water rapids in the foreground. Below the image, it says "Der Verein der Briefmarkenfreunde Nürtingen/Neckar e.V. grüßt zum 58. Landesverbandstag Südwest". At the bottom, there are three logos: "BDPh" (a stylized 'E' with a green circle), "21. April 2012 K3N - Nürtingen/Neckar", and "SW" (a red and white logo).

*Festschrift zum 58. LV-Tag in Nürtingen*

Unser Vorsitzender Siegfried Stoll konnte die Stelle des Regionalvertreters Süd-Württemberg nach zehn Jahren an Thomas Preiss abgeben (schön, dass er nun mehr Zeit für seinen bzw. unseren Verein hat...). Der Regionalvertreter Donau-Bodensee, Wolfgang Spranz, hat keinen Nachfolger gefunden. Kommissarisch wird die Stelle vom Ehrenvorsitzenden Peter Kuhm verwaltet. Jürgen Straub hat nach dreißig Jahren die Fachstelle Forschung, Literatur und Prüfwesen abgegeben. Neu wurde Detlef Pfeiffer gewählt. Weiteres zu den Berichten und Ergebnissen findet man in der Südwest-Aktuell, Ausgabe 246, Juni 2012.

Die Ehrungen erbrachten für unseren Verein Erfreuliches. Zunächst erhielten wir eine Urkunde und einen Scheck für erfolgreiche Mitgliederwerbung im Jahre 2010. Dann wurde unser Ehrenvorsitzender Dietrich Lichtenstein mit der LV-Medaille in Vermeil geehrt. Damit nicht genug – Dietrich Lichtenstein erhielt zudem in Würdigung seiner Jugendarbeit vom Landesring Süd-West die Albert-Christ-Medaille. Herzliche Gratulation!

Im Rahmenprogramm wurde eine hochkarätige Briefmarkenschau gezeigt, mit Exponaten der Länder, deren Verbände sich seinerzeit zum Landesverband vereint hatten, also Baden – Pfalz – Württemberg. Baden präsentierte sich mit der Sammlung „Postverkehr des Großherzogtums Baden 1851 – 1871“, die Pfalz mit „Belege zur Postgeschichte der Pfalz 1556 – 1911“ und Württemberg mit „Hie gut Württemberg“. Es gab eine Fülle seltener Belege zu bewundern.

Auch unser Verein stellte sich mit einem umfangreichen Beitrag vor. In der Festschrift „60 Jahre Landesverband Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V.“ sind einige dieser herausragenden Exponate farbig abgebildet (einige wenige Exemplare sind noch vorhanden).

Zu dem bedeutenden Ereignis hatte unser Verein einen Gedenkschlag aufgelegt. Dieser erinnert in Bild und Text daran, dass unser Ländle gleichermaßen sechzig Jahre alt ist und dass auf dem Hohenneuffen in der Konferenz vom 2. August 1948, bei der sich die Ministerpräsidenten der Südwest-Länder Württemberg-Baden, Württemberg-Hohenzollern und Baden trafen, die Grundlagen dafür gelegt worden waren und man sich dort unter Zuhilfenahme einiger Viertele vom guten Täleswein zusammenraufte. Zur Frankatur des Belegs stand die ebenfalls von unserem Verein besorgte individuelle Briefmarke mit Motiv „Nürtinger Rathaus“ zur Verfügung. Der Beleg konnte mit einem zu diesem Anlass passenden Sonderstempel vor Ort beim Sonderpostamt mit dem „Erlebnisteam Briefmarken“, das sich im Foyer der K3N-Halle etabliert hatte, abgeschlagen werden. Auch von auswärtigen Belegsammlern wurde der Umschlag dank der Berichte in der philatelistischen Presse nachgefragt.



*Gedenkschlag zum LV-Tag, mit „Rathaus“-Briefmarke und Sonderstempel*

In der Nürtinger Zeitung konnte man anderentags unter der Überschrift „Philatelisten feiern Jubiläum“ einen ausführlichen Bericht lesen.

Verfasser: Dr. Gerhard Augsten

Datum: 02.06.2012